

Autoridades y partidos criticaron la prórroga de concesión de Zona Franca

Acusan falta de transparencia, agotamiento del modelo inmobiliario y advierten que iniciarán acciones.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique

Autoridades y representantes de partidos políticos de la región criticaron la aprobación del Plan de Inversiones asociado al Contrato de Renovación de la concesión a Zofri S.A., el que permitirá la ampliación de la concesión hasta el 2050.

El alcalde de Iquique, Mauricio Soria, lideró las críticas calificando la medida como un golpe del centralismo santiaguino. Según el edil, el directorio de la sociedad anónima está apostando por un modelo inmobiliario que ya está agotado y que no responde a los cambios del comercio global. "Hoy día se le plantea al directorio de Zofri S.A. 20 años más de un modelo inmobiliario, de un modelo que ya está agotado. Hoy día el mundo cambió, el comercio cambió totalmente".

Además, el jefe comunal criticó que "aquí es mantener lo mismo (...) Un grupo muy pequeño, que es el que queda de 27% de privados,

le están regalando 20 años de utilidad. Esto es un negocio, lo que se acaba de hacer es un negocio. Y en los negocios alguien gana. La ciudad de Iquique ni Tarapacá ganó. Ganaron unos pocos. Esto alguien lo tendrá que explicar".

En la misma línea, el diputado y senador electo, Renzo Trisotti, anunció que activará acciones institucionales para frenar el proceso. "Sin perjuicio del acuerdo de la junta extraordinaria, estimamos necesario activar acciones institucionales paralelas: solicitar a Contraloría que se abstenga de tomar razón mientras revisa la legalidad y competencia para prorrogar sin licitación ya que aún mantiene pendientes requerimientos previos a esta decisión, evaluar eventuales acciones judiciales por vicios formales o de información; exigir a Hacienda, Economía y la SEP el sustento jurídico y la evaluación económica comparativa entre prórroga directa y licitación; y analizar la presentación de antecedentes ante la CMF por posibles infrac-



EL DIPUTADO RENZO TRISOTTI ADVIERTE QUE SE COMPROMETE EL NORTE DEL PAÍS HASTA 2050.

ciones a normas de información al mercado y a estatutos de Zofri S.A.".

Trisotti calificó que la renovación de la concesión de la Zofri S.A. hasta 2050 no es un mero trámite, sino que compromete el desarrollo económico de Iquique, de Tarapacá y del norte del país por los próximos 25 años: "No se trata de obsesionar, sino de resguardar y proteger a Iquique. Una concesión estratégica hasta 2050 exige el máximo estándar de transparencia y responsabilidad, por el bien

de Tarapacá y del sistema franco y eso lo vamos a exigir con todas las herramientas de la ley".

Por su parte, el gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, comentó que el Plan de Inversiones es propio del trabajo del directorio y de su Junta de Accionistas. "Como Gobierno Regional estamos más atentos y expectantes a la decisión que va a tomar el Ministerio de Hacienda sobre la concesión, donde la supervigilancia del contrato y la gobernanza son las

condiciones mínimas para asegurar el futuro de zona franca en Tarapacá. Ambos aspectos los he planteado personalmente a nivel central, porque son garantía del rol que debemos cumplir ante esta determinación".

PARTIDOS POLÍTICOS

En tanto, representantes de partidos políticos de Tarapacá también cuestionaron la medida. Andrés Coppola, presidente regional de la UDI, lamentó que se consolide una decisión cuestio-

nada por amplios sectores y comentó que "no se trata de oponerse a la inversión ni al desarrollo; se trata de exigir que decisiones que comprometen el futuro de la Zona Franca hasta 2050 se adopten con plena transparencia, respaldo jurídico sólido y verdadera participación regional".

Mientras que Patricio Quisbert, vicepresidente regional de PDG, dijo que es lamentable que se decida a espaldas de quienes hacen uso de los servicios, "en relación con el paquete de inversión aprobado, surge la duda en algunos puntos, ya que si se presta un servicio por el cual se pagan altos montos, se tenga que extender el plazo para realizar las mejoras. El socio mayoritario, Corfo, claramente movió la balanza de la votación y, frente a los últimos acontecimientos, es cuestionable lo que motiva este cambio anticipado y sin un debido proceso de licitación".

Juan Cossío, presidente regional del Partido Republicano, reforzó esta postura indicando que la aprobación "deja más dudas que certezas y que no se trata de oponerse a la inversión, sino de cuestionar la forma en que se compromete a la región por los próximos 25 años".